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28 DE FEBRERO, 2014 

 

PRIMERAS PLANAS 

 ENCARECE APAGÓN OBSEQUIO DE TVs 

 

PROMETEN NO ELEVAR IMPUESTOS EN SEXENIO 

 TENÍA “EL CHAPO” EN CULIACÁN 7 CASAS DE SEGURIDAD 

 OSORIO: DIÁLOGO CON EU SOBRE “EL CHAPO” 

 PIDEN EJÉRCITO Y MARINA CERTEZA, NO IMPUNIDAD 

 PROMETEN YA NO SUBIR IMPUESTOS ESTE SEXENIO 

 

NO HABRÁ MÁS AJUSTES DE IMPUESTOS EN LO QUE RESTA DEL SEXENIO: 
VIDEGARAY 

 

AMARRA NUEVA LEY A GIGANTES EN TELECOM 

 PEMEX, LA MAYOR PÉRDIDA EN 10 AÑOS 

 NO MÁS IMPUESTOS 

 NI UN IMPUESTO MÁS HASTA 2018 

 NO MÁS IMPUESTOS PROMETE HACIENDA; CAUTELA DE IP 

 “AUTODEFENSAS”, A MORELIA NO: ADVIERTE CASTILLO 

 ¡HUELEN MUERTE! 

 NI ALZA NI MÁS IMPUESTOS: EP 

 NINGÚN NUEVO IMPUESTO EL RESTO DEL SEXENIO: EPN 

 

EL ESTADO INICIA LA SALIDA DE BANKIA ANTE LA “MEJORA DE LA 
CONFIANZA” 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 
Hay que reforzar transparencia y rendición de cuentas en las universidades públicas 
 
El Secretario General de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), 
Enrique Fernández Fassnacht, rechazó que existan "irregularidades" en el manejo de los recursos en las universidades 
públicas, aunque reconoció que es necesario "reforzar el tema de la transparencia y la rendición de cuentas". Señaló 
que la ANUIES revisa con la Secretaría de Educación Pública (SEP) el convenio tripartita con el que se distribuye el 
financiamiento a las Instituciones Públicas de Educación Superior en el país, en el que participan la Federación, los 
estados y la universidad. Sobre la participación de la ANUIES en los foros de consulta convocados por la SEP, aseguró 
que se ha llamado a las universidades a participar en la elaboración de una propuesta para el bachillerato universitario 
que presentarán en los trabajos de los foros. (La Jornada, p. 41) 
 
Maestros y estudiantes demandan salvamento financiero de la UAZ 
 
Más de tres mil maestros y estudiantes de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) marcharon este jueves hasta 
el palacio de gobierno del estado para exigir a las autoridades locales y federales que apoyen el rescate financiero de la 
casa de estudios, que atiende a 40 mil jóvenes y lleva una semana en huelga En la Ciudad de México, Ricardo Monreal 
Ávila, Diputado Federal de Movimiento Ciudadano, exhortó a las autoridades federales y estatales a resolver el 
problema. Pidió convocar al Gobernador Miguel Alonso Reyes y al Secretario de Educación Pública, a una reunión con 
los huelguistas. (La Jornada, p. 35-Estados) 
 
Orienta Expo Profesiográfica del IPN al alumno para elegir una carrera 
 
Tenemos una población creciente que demanda entrar al Politécnico y que nos genera una presión muy alta, porque el 
número de espacios de los que disponemos no crece. Ya llegamos prácticamente a nuestro tope de capacidad y ya no 
tenemos muchas oportunidades de crecer, señaló la Directora General del Instituto Politécnico Nacional (IPN), 
Yoloxóchitl Bustamante Díez, luego de inaugurar la Expo Profesiográfica de Nivel Superior en Zacatenco. (La Jornada, 
p. 41) 
 
Cuestiona a Rector de la UAZ 
 
Académicos del Sindicato de la Universidad Autónoma de Zacatecas, en huelga desde hace una semana, se 
movilizaron ayer contra el Rector Armando Silva, a quien acusaron de recibir un salario anual de más de 2 millones de 
pesos. Más de 40 mil estudiantes permanecen sin clases. (Reforma, p. 11) 
 
 

SEP 
 

Chuayffet, por mantener y fortalecer normales 
 
El Titular de la Secretaría de Educación Pública, Emilio Chuayffet, externó su preocupación por el normalismo y la 
formación continua del docente, pero subrayó que está a favor de que las normales se mantengan, "de que se 
fortalezcan, de que sean los planteles que le sigan dando a México docentes dotados de mística, de profesionalismo y 
sobre todo, de la autoridad moral sin la cual no se puede enseñar". Al inaugurar el foro regional sobre Educación 
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Normal, en Hermosillo, Sonora, el Secretario anunció que a partir del próximo ciclo escolar se ofrecerán becas a los 
maestros que recién egresan de las normales, a fin de que lleven a cabo cuatrimestres profesionales en otros países. 
Dijo que la SEP busca que los futuros profesores desarrollen las competencias necesarias para explotar al máximo el 
potencial de los niños y jóvenes del país. Sostuvo que es preferible suspender la Prueba ENLACE que tener un proceso 
viciado. (Milenio, p. 6) 
 
SEP alista licitación de 709 mil tablets 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) difundió la convocatoria para iniciar la adquisición de 709 mil 829 tabletas 
electrónicas para alumnos de quinto grado de primarias públicas en los estados de Colima, México, Puebla, Sonora, 
Tabasco y Distrito Federal; para lo que cuenta con un presupuesto de dos mil millones de pesos. Dio a conocer que en 
cumplimiento a lo dispuesto en la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, arrancó la 
licitación pública electrónica internacional abierta, bajo la modalidad de Ofertas Subsecuentes de Descuentos, lo que 
significa que buscarán el mejor precio, dada la cantidad de equipos que adquirirán. El programa busca lograr la equidad 
social y educativa, al incorporar a la cultura digital a alumnos de los últimos grados de las primarias públicas y sus 
familias. (El Universal, PP y 2) 

Tres estados se alinean con Reforma Educativa 
 
En los próximos 13 días, 28 congresos estatales tendrán que armonizar sus leyes a la Reforma Educativa, lo que 
pronostica un nuevo clima de tensión en el país ante la amenaza por parte de la Coordinadora Nacional de los 
Trabajadores de la Educación (CNTE) de impedir este hecho. El miércoles, el Congreso de Quintana Roo fue el primero 
en aprobar las modificaciones a su Ley local. La víspera lo hicieron también las legislaturas de Michoacán y Jalisco. Fue 
precisamente en Michoacán donde el Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, firmó el primer convenio para 
ratificar la Reforma Educativa el pasado 10 de febrero. En el caso de Puebla, el Gobernador Rafael Moreno Valle envió 
la iniciativa desde el miércoles, por lo que en breve podría ser aprobada. Campeche inicia hoy mismo la discusión de la 
propuesta de armonización, durante el periodo extraordinario acordado para tal fin. En el caso de Veracruz, en medio de 
los festejos del Carnaval, se prevé que el mismo lunes el Gobernador, Javier Duarte, envíe al Congreso local la iniciativa 
respectiva. (24 Horas, p. 14) 
 
Urgen a las entidades a homologar leyes 
 
Al cumplirse un año de que entró en vigor la Reforma Educativa, la Secretaría de Educación Pública (SEP) advirtió a los 
gobiernos estatales que de no aprobarse las armonizaciones de las leyes locales como lo marcan los cambios a la 
Constitución, a más tardar el 12 de marzo, "serán objeto de una controversia constitucional". La Subsecretaria de 
Educación Básica, Alba Martínez Olivé, dijo que el próximo 12 de marzo es la fecha límite para que todos los estados 
homologuen sus leyes de educación conforme a lo establecido hace un año en las modificaciones de los artículos 3 y 73 
de la Constitución. (El Universal, p. 2) 

Se reúnen ex presidentes de la Cámara de Diputados 
 
Anoche, en la Cámara de Diputados se reunieron una veintena de ex presidentes de ese cuerpo legislativo, convocados 
por el Diputado Ricardo Anaya Cortés. El motivo esencial fue la develación de cuadros con las imágenes de Francisco 
Paoli Bolio, Ricardo García Cervantes, Beatriz Paredes Rangel, Ene Eber Villanueva Mukul, Armando Salinas Torre, 
Juan de Dios Castro, Manlio Fabio Beltrones Rivera, Heliodoro Carlos Díaz Escárraga, Marcela González Salas, Álvaro 
Elías Loredo, Jorge Zermeño Infante, María Elena Álvarez, Ruth Zavaleta Salgado, César Duarte Jácquez, Francisco 
Ramírez Acuña, Jorge Carlos Ramírez Marín, Emilio Chuayffet Chemor, Guadalupe Acosta Naranjo, Oscar Arce 
Paniagua, Jesús Murillo Karam y Francisco Arroyo Veyra. (La Crónica, p. 10) 
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Gobierno supervisará contenidos de TV 
 
Las Secretarías de Gobernación, Salud, y Educación Pública (SEP) tendrán en sus manos las facultades para autorizar, 
supervisar y promover contenidos audiovisuales, de acuerdo con el borrador de la Ley secundaria de 
Telecomunicaciones, que en breve será enviada por el Ejecutivo federal al Congreso de la Unión. La SEP podrá 
intervenir en materia de radiodifusión para proteger los derechos de autor, en los términos establecidos en la Ley 
Federal del Derecho de Autor. (El Financiero, p. 57) 
 
Destaca Fernando Toranzo apoyo de la SEP en San Luis 
 
El Gobernador de San Luis Potosí, Fernando Toranzo Fernández, entregó un aula didáctica y mobiliario escolar en las 
escuelas del municipio de la capital y anunció que este año la Secretaría de Educación del Gobierno federal le otorgará 
a San Luis Potosí, 210 millones de pesos, el doble que en 2013, para buscar la certificación como "Escuela Digna" de 
322 planteles de 37 municipios del estado. (El Sol de México, p. 6-República) 
 
Crecerá el Sistema Nacional de Bachillerato 
 
Este año un mayor número de planteles ingresará al Sistema Nacional de Bachillerato (SNB) y conseguirán su 
certificación en Formación Docente y de Directores de Educación Media Superior, anunció el Director General del 
Colegio de Bachilleres de Veracruz, Carlos Aceves, al inaugurar la Reunión Estatal de Coordinadores de Zona, 
Directores y Subdirectores Académicos. Señaló que "los planteles que logren su ingreso estarán certificados por la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) en los programas de Formación Docente (PROFORDEM) y en el de Formación 
de Directores de Educación Media Superior (PROFORDIM). (Rumbo, p. 9) 
 
Presidencia y Salud, lentos en ejercicio del gasto 
 
Durante la reunión del Gabinete Especializado de México Próspero se presentó un documento que informa que durante 
enero de 2014, el gasto de algunas dependencias fue menos al programado. La SEP destaca por ser la entidad con 
menor subejercicio del gasto programable. (El Economista, p. 6) 
 
Suspenden a maestro en Puebla 
 
Un profesor de primaria fue suspendido y es investigado por la Secretaría de Educación Pública (SEP), luego de que, 
según padres de familia, aconsejó a uno de sus alumnos, víctima de Bullying, a comprar un arma para defenderse de 
sus compañeros. (Excélsior, p. 22) 
 
Pragmatismo en medio de acciones tardías 
 
Análisis del investigador del Tecnológico de Monterrey, Luis Miguel Pérez Juárez, sobre la situación en Michoacán y las 
acciones implementadas por el Gobierno federal. (El Economista, p. 68 y 69) 
 
Diario Oficial 
 
El Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación Pública el Acuerdo de la Estructura Ocupacional del Instituto 
Nacional para la Evaluación de la Educación para el Ejercicio fiscal 2014. (Diario Oficial, p. 90-Segunda Sección) 

 
SECTOR EDUCATIVO 
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El CONACYT buscará frenar fuga de cerebros 
 
México lanzará una cruzada para frenar la fuga de cerebros, recuperar a unos 400 jóvenes científicos en el exterior y 
duplicar en cinco años la cifra de los 21 mil doctores que forman parte del Sistema Nacional de Investigadores (SNI). 
"Nuestra perspectiva en los próximos cinco años es duplicar el número de investigadores, lo que permitiría a México 
tener una mayor oportunidad y estar a nivel de países como España y por arriba de Brasil", dijo el Director General del 
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), Enrique Cabrero. (La Crónica, p. 23) 

Presentan recetario de platillos SaludArte 
 
La Secretaria de Educación del DF, Mara Robles, quien encabeza SaludArte, presentó en la Feria del Libro del Palacio 
de Minería un recetario con los platillos que consumen los alumnos inscritos al programa e inició la repartición gratuita 
entre las familias de los pequeños. (El Universal, p. 3-Metrópoli) 
 
Ruedan contra violencia 
 
Un autobús en el que la mitad de los pasajeros eran reclusos, y la otra mitad estudiantes, circuló ayer frente a diversas 
escuelas hasta llegar a Paseo de la Reforma "Cuando la educación empieza, la violencia acaba", decía una leyenda 
pintada en el autobús. En realidad los presos eran actores, y todo formaba parte de un performance de la fundación The 
Non Violence Project, que busca concientizar a niños y jóvenes sobre cómo resolver un conflicto. "El objetivo es educar 
a jóvenes y niños para hacerlos conscientes, y crearles herramientas para cuando se presente un conflicto sepan cómo 
salir de él". (Reforma, p. 9) 
 
Especialistas: el Bullying, especie de fábrica de sicopatía 
 
El acoso escolar (Bullying) es "una especie de fábrica de sicopatía" que requiere una atención inmediata. Un niño 
acosado tiene 10 veces más probabilidades de suicidarse que otro menor, pero también es un delincuente en potencia, 
debido a que muy posiblemente repetirá las conductas de que fue víctima. Durante el simposio "Acoso escolar: 
discusión o diagnóstico", organizado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma 
de México, Betty Zanolly Fabila, especialista en derecho y doctora en historia en la Facultad de Filosofía y Letras, 
advirtió que el fenómeno pone en riesgo que nazcan y se reproduzcan sicópatas en potencia y grado; esto es muy 
delicado, porque si tenemos niños sicópatas es porque la sociedad también lo es de alguna forma y lo tenemos que 
evitar. (La Jornada, Contraportada y 40) 

Anuncian paro en CCH Sur contra renovación de planta docente 
 
Aunque la UNAM informó que no tuvo eco el paro activo de académicos inconformes con el programa de renovación de 
la planta docente, profesores que participan en el movimiento aseguraron que ayer realizaron acciones que les 
generaron mayor apoyo. Dante Bello, académico del Colegio de Ciencias y Humanidades Sur, informó que en ese 
plantel se acordó realizar un paro total el 13 de marzo. (La Jornada, p. 42) 
 
Escuelas se convirtieron en objetivos del crimen 
 
Escuelas y universidades, al igual que alumnos, docentes y académicos, son atacados deliberadamente en conflictos y 
situaciones de grave violencia en todo el país, señaló la Coalición Global para Proteger la Educación de Ataques, 
integrada por diversas organizaciones civiles dedicadas a proteger los derechos de la infancia. Entre 2009 y 2013, en 
México se produjeron ataques en un contexto de altos niveles de violencia general, siendo el secuestro y la extorsión de 
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los delitos más habituales, los cuales en su mayoría fueron perpetrados por grupos de delincuencia organizada que a 
veces actúan junto con miembros de las fuerzas de seguridad gubernamentales. El informe titulado "Ataques a la 
Educación 2014", identifica 30 países donde se registró un patrón de ataques deliberados entre 2009 y 2013, incluidos 
dos de la región de América: Colombia y México. (Excélsior, p. 22) 
 
La educación, "blanco de tácticas bélicas"; México, entre los países más afectados: informe 
 
Escuelas y universidades, así como estudiantes, maestros y académicos son blancos intencionales de ataques en todo 
el mundo, y no sólo víctimas del fuego cruzado, aseguró la Coalición Global para la Protección de la Educación en un 
informe divulgado ayer, que afirma que México y Colombia son los países de América más afectados por este 
fenómeno. En México, el estudio cita el incendio a un jardín de niños en diciembre de 2010, cuyos maestros se negaron 
a pagar protección. También se menciona que en septiembre de 2011, en Acapulco, 30 mil alumnos dejaron de recibir 
clases porque los profesores protestaron contra las demandas de grupos criminales que les exigían buena parte de sus 
percepciones, luego de que semanas antes aparecieron cinco cabezas humanas afuera de una escuela primaria del 
puerto. (La Jornada, p. 28) 
 
 

ESTADOS 
 

Nuevos nombramientos en Educación Pública 
 
Por acuerdo del Gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, dio posesión a diversos funcionarios dependientes 
de la Subsecretaría de Educación Básica y de la Dirección General de Educación Básica. (UnomásUno, p. 9-Hidalgo) 
 
Este viernes suspensión de labores por sesión ordinaria 
 
Como lo contempla el Calendario Escolar 2013-2014 de la Secretaría de Educación Pública federal (SEP), este viernes 
28 de febrero, habrá suspensión de labores en Educación Básica, debido a que se llevará a cabo la Quinta Sesión 
ordinaria, "En  nuestra escuela… todos aprendemos", de los 4 mil 605 Consejos Técnicos escolares, de preescolar, 
primaria y secundaria existentes en Hidalgo. (Unomásuno, p. 9-Hidalgo) 
 
Refrendan compromiso con la educación 
 
Al encabezar la apertura de la Preparatoria Oriente de la Universidad Autónoma de Aguascalientes (UAA), el 
Gobernador Carlos Lozano de la Torre, refrendó que con la apertura de más espacios y apoyos educativos se permitirá 
el desarrollo constante en los jóvenes. Hizo entrega de 200 bicicletas, becas y apoyos alimenticios para estudiantes de 
esta casa de estudios. Afirmó que en la juventud se encuentra la fuerza que moverá a México en las próximas décadas. 
(Rumbo de México, p. 9) 

Proponen Policía Escolar 
 
El Partido Nueva Alianza anunció que en breve presentará ante el Congreso de Cuernavaca una iniciativa para crear la 
Policía Escolar, la cual tendrá como propósito vigilar el interior y el perímetro de los planteles educativos, además de 
instrumentar protocolos de seguridad entre los estudiantes. (Excélsior, p. 22) 
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SNTE /CNTE 
 

Avalan Reforma Educativa en Morelia 
 
Cuatro policías y dos civiles heridos dejó como saldo un enfrentamiento a garrotazos y patadas entre maestros de la 
CNTE encabezados por el Secretario técnico Eugenio Rodríguez; quién participó en días pasados en las agresiones 
hacia la comitiva del Secretario de Educación, Emilio Chuayffet, y corporaciones policíacas que les lanzaron gases 
lacrimógenos, cuando este jueves los mentores intentaron entrar por la fuerza al Congreso del estado para boicotear la 
sesión legislativa en rechazo a la Reforma Educativa en la entidad, retirando por la fuerza vallas metálicas. Finalmente, 
mediante una prolongada y acalorada asamblea parlamentaria, con 27 votos a favor, 12 en contra y ninguna abstención, 
la 72 Legislatura aprobó la Ley de Educación para el estado de Michoacán, la cual contiene la armonización con las 
leyes secundarias que reglamenta la aplicación de la reciente Reforma Educativa. En protesta, integrantes de la CNTE 
tomaron las presidencias municipales de Uruapan, Huetamo y Sahuayo. (Milenio, PP y 6) 
 
Prepara la CNTE protestas 
 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) alista movilizaciones para frenar en los Congresos 
las reformas a las leyes educativas. El líder de la sección 56 de Veracruz, Zenyazén Escobar, informó que los maestros 
efectuarán protestas desde hoy, ya que se prevé que los diputados discutan el tema este fin de semana en sesión 
extraordinaria. En Michoacán realizarán manifestaciones para exigir al Gobernador Fausto Vallejo que vete los cambios 
a la Ley Estatal de Educación, aprobados ayer. El líder de la sección 22 de Oaxaca, Por su parte, Rubén Núñez, aunque 
no precisó en cuántos estados habrá movilizaciones, aseguró que el tema se negociará además en las mesas de 
trabajo con funcionarios federales, una de las cuales se citó para el próximo 4 de marzo. (Reforma, p. 11) 
 
Navarrete exhorta a "ponerse a chambear" 
 
Alfonso Navarrete Prida, Titular de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, exhortó a los integrantes de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) a "ponerse a chambear", mientras al Sindicato 
Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE) le envió sus "respeto y saludos cordiales", lo anterior al ser 
cuestionado sobre el primer año del encarcelamiento de la ex dirigente sindical Elba Esther Gordillo, cuyo asunto prefirió 
no opinar y argumentó "es un asunto del juez, es un apartado B que no le corresponde a la Secretaría del Trabajo". 
(Milenio, p. 6) 

Protesta la CNTE en Gobernación contra la Reforma Educativa 
 
Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se manifestaron frente a la Secretaría 
de Gobernación para protestar contra la Reforma Educativa y la armonización de las leyes secundarias en los estados. 
Integrantes del magisterio disidente señalaron que también se busca garantizar que en las mesas estatales de 
negociación se alcancen acuerdos que "finalmente se respeten, pues se firman las minutas, pero no se cumplen". 
Señalaron que las acciones de protesta continuarán en los estados para intentar frenar la aprobación en los congresos 
locales de un nuevo marco normativo en materia de educación. (La Jornada, p. 21) 
 
Negocian retiro de bloqueos en Oaxaca 
 
Maestros de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) negocian con 
normalistas en busca de frenar las protestas en la ciudad. El Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO) 
encargó al Departamento de Formación y Actualización de Docentes, controlado por la sección 22, llegar a un acuerdo 
con los normalistas que demandan la asignación automática de plazas. En la negociación, detallaron fuentes de la 
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IEEPO, sólo han participado maestros de la CNTE en representación del IEEPO, y en los próximos días se sumará el 
director del instituto, Antonio Iturribarría. (Reforma, p. 10) 
 
OCDE y BID recomiendan determinar una "negociación salarial única" para maestros 
 
Debido a que en México el pago de personal educativo absorbe hasta 90% de la inversión pública en el sector, la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) 
recomendaron al Gobierno mexicano establecer una "negociación salarial única" con el magisterio, a fin de "reducir las 
presiones sobre los presupuestos de educación". Las propuestas presentadas por los organismos multinacionales en 
estudios y proyecciones económicas para el actual sexenio, incluyen transparentar el uso de los recursos que se 
destinan a la educación, ante lo que considera un "déficit" en el aprendizaje de la población mexicana. El anuncio de la 
Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO) sobre la firma de un convenio para eliminar la doble negociación 
con las dirigencias seccionales del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), a fin de no otorgar 
aumentos salariales adicionales a los acordados a escala nacional, se alinea dentro de las propuestas presentadas por 
la OCDE y el BID, que han considerado la doble negociación como un mecanismo para elevar los salarios de los 
docentes, sin herramientas "de control y evaluación". (La Jornada, p. 20 

Reconoce Laveaga compromiso del SNTE con la transparencia 
 
Gerardo Laveaga, comisionado Presidente del IFAI, reconoció al Sindicato Nacional de los Trabajadores de la 
Educación (SNTE), por su compromiso con la transparencia. Laveaga destacó que a escasos días de la promulgación 
de la Reforma Constitucional en materia de transparencia, el SNTE se ha colocado a la vanguardia y demuestra que 
quiere ir hacia delante. Juan Díaz de la Torre, dirigente del gremio, refrendó su disposición para contribuir a la cultura de 
transparencia y rendición de cuentas, y afirmó que en esa materia el Sindicato quiere ser punta de lanza. (El Sol de 
México, p. 8) 
 
Magisterio disidente elegirá nueva dirigencia 
 
El magisterio disidente del Distrito Federal elegirá este sábado nuevo comité ejecutivo en su vigésimo Congreso 
Seccional Democrático, en el que se analizará el impulso a nuevas estrategias de lucha contra la Reforma Educativa. 
(La Jornada, p. 20) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 

Prometen no elevar impuestos en sexenio 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto, anunció que en lo que resta de su Gobierno no propondrá nuevos impuestos ni 
aumentará la tasa de los existentes. En la inauguración de la planta de Mazda, efectuada ayer en Salamanca, 
Guanajuato, manifestó que con esta medida se protegerá la economía de las familias mexicanas y se dará certeza a los 
inversionistas. El Presidente de la República, consideró que la inversión de Mazda, por 770 millones de dólares, 
demuestra que México es un destino confiable para invertir y recordó que Mazda aumentó en 31% el número de 
unidades vendidas en México. Mazda generará para el año 2016 más de cuatro mil 600 empleos en Guanajuato. (El 
Universal, Ocho Columnas y 6) 
 
Encarece apagón obsequio de TVs 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

La entrega de televisiones digitales para concretar el apagón analógico en el país elevará entre seis mil millones y siete 
mil millones de pesos lo presupuestado. El gasto original era de 19 mil millones, y con la compra de equipos receptores, 
el apagón analógico costará ahora 26 mil millones de pesos. Ignacio Peralta, Subsecretario de Comunicaciones de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), indicó que con ello se estará, además, cumpliendo con la política 
de inclusión digital, pues cada televisor contará con posibilidad de acceder a Internet. Sin embargo, a pregunta expresa 
sobre si el Gobierno brindará Internet gratuito a los beneficiarios de este programa, el funcionario indicó que cada familia 
deberá pagar por él. (Reforma, Ocho Columnas) 
 
Piden Ejército y Marina certeza, no impunidad 
 
En un encuentro, el Ejército y la Marina-Armada de México defendieron la vigencia del fuero militar ante senadores, al 
aseverar que es necesario un marco jurídico equilibrado, que les dé certeza en sus funciones y no trastoque la disciplina 
de las fuerzas armadas. Rechazaron que con el fuero se busque impunidad o exención, porque hoy en día ya son 
juzgados por tribunales civiles cuando sus integrantes cometen un delito de ese orden. Los titulares de las áreas de 
procuración y administración de justicia de ambas instituciones admitieron que si ha habido violaciones a los derechos 
humanos al salir a las calles es porque su instrucción es la de una fuerza armada, no de seguridad pública, y por ello le 
piden al Senado certeza jurídica. (Milenio, Ocho Columnas y 12) 
 
Avalan autodefensas, pero confían más en el Ejército 
 
En una encuesta que se llevó a en febrero de 2014, se hicieron preguntas con relación a la procuración de seguridad y, 
en particular, al surgimiento de grupos de autodefensa en el país. Casi un tercio (35 %) de los encuestados contestó 
que brindar seguridad es la tarea principal del Gobierno, por encima de proporcionar servicios públicos como educación, 
salud y drenaje (14%), aunque por debajo de fomentar crecimiento económico/crear empleos, que fue la opción con 
más menciones (48%). La encuesta mostró que una parte muy importante (70%) de la gente sí ha escuchado hablar de 
los grupos de autodefensa en México. Además, los resultados mostraron que poco más de mitad (53%) de los 
encuestados aprueban estos grupos; 21% dijo reprobarlos mucho o algo y 23% ni los aprueba ni los desaprueba. 
Después de cruzar esta pregunta con los datos de identificación partidista, se puede ver que quienes más aprueban los 
grupos de autodefensa son los perredistas y quienes más los desaprueban son los panistas. (El Universal, PP y 8) 
 
Prepara el PRI los festejos por su 85 aniversario, en la ciudad de Querétaro 
 
El PRI se prepara para celebrar su 85 aniversario en la Ciudad de Querétaro el próximo martes 4 de marzo, en el Teatro 
de la República. El acto, que no será masivo, sino representativo, con la asistencia de integrantes de la Comisión 
Política Permanente y del Consejo Político Nacional, legisladores, gobernadores y varios secretarios de Estado, se 
iniciará a las 6 de tarde, con el propósito de que a los funcionarios públicos que acudan no se les pueda acusar de 
hacer labores partidistas en horario laborable. Incluso ya se giró la invitación al Presidente Enrique Peña Nieto, en su 
calidad de "primer priísta" del país y como integrante del Consejo Político Nacional, aunque se desconoce si acudirá a la 
celebración priísta. (La Jornada, p. 19) 
 
 

INFORMACIÓN INTERNACIONAL 

Preocupa a EU proliferación de autodefensas en el país 
 
El Gobierno de Estados Unidos expresó ayer su preocupación por la proliferación de los grupos de autodefensa que han 
denunciado organizaciones no gubernamentales y defensoras de los derechos humanos como Human Rights Watch 
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(HRW), en un total de 15 estados de la República Mexicana, con especial mención a los casos de Guerrero y 
Michoacán. En un informe de 47 páginas, el Departamento de Estado hizo una valoración del primer año de Enrique 
Peña como Presidente de México, en un contexto dominado por la inacabada lucha contra los cárteles de la droga, pero 
también por un ambiente de inseguridad, violencia, impunidad y corrupción en distintos puntos del país. (El Universal, 
PP y 9) 
 
Venezuela viola los derechos humanos: EU 
 
Estados Unidos denunció ayer la preocupante violación de los derechos humanos y las libertades civiles en Venezuela, 
donde el Gobierno de Nicolás Maduro ha respondido con el encarcelamiento de estudiantes y opositores y el despliegue 
de vigilantes armados para sofocar cualquier asomo de protesta. Al presentar el informe anual sobre el estado de los 
Derechos Humanos en el Mundo 2013, el Secretario de Estado de EU, John Kerry, lamentó el deterioro del ambiente 
social y político en Venezuela y consideró que los problemas en ese país no se resolverán mediante el uso de la 
violencia, sino a través del diálogo y el mutuo respeto. (El Universal, p. 20) 
 
Obligan a alertar de calorías en EU 
 
Como parte de su lucha contra la obesidad, Estados Unidos obligará a las empresas de alimentos a que coloquen en 
sus productos nuevas etiquetas de información nutrimental. El número de calorías se verá con letras más grandes y por 
primera vez los consumidores sabrán si los alimentos contienen azúcares adicionales. Además, el tamaño de las 
porciones será más realista. Una porción de helado, por ejemplo, se duplicará para llenar una taza, adaptándose a lo 
que la gente consume realmente. La iniciativa fue anunciada ayer en un acto en la Casa Blanca por la Primera Dama, 
Michelle Obama; la Secretaria de Salud, Kathleen Sebelius, y la Directora de la Administración de Alimentos y 
Medicamentos (FDA, por sus siglas en inglés), Margaret Hamburg. (Reforma, p. 16) 
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Rechaza Fernández Fassnacht “irregularidades” en el manejo de recursos 
 

Hay que reforzar transparencia y rendición de cuentas en las 
universidades públicas 
 
Revisa la Anuies con la SEP convenio tripartita sobre distribución del financiamiento 
Laura Poy Solano 

 
El secretario general de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), 
Enrique Fernández Fassnacht, rechazó que existan “irregularidades” en el manejo de los recursos en las universidades 
públicas, aunque reconoció que es necesario “reforzar el tema de la transparencia y la rendición de cuentas. 
 
Luego que la Auditoría Superior de la Federación detectó en la cuenta pública 2012 que al menos 15 universidades 
estatales incurrieron en un uso indebido de los recursos públicos al realizar pagos a personal que no cumplía el perfil del 
puesto, incurrir en un subejercicio presupuestal y no acreditar la totalidad de sus gastos, reconoció que “no basta con 
conocer el destino de los recursos”. 
 
En entrevista, tras concluir la presentación del fondo editorial de ese organismo en la 34 Feria Internacional del Libro del 
Palacio de Minería, señaló que la Anuies revisa con la Secretaría de Educación Pública (SEP) el convenio tripartita con 
el que se distribuye el financiamiento a las instituciones públicas de educación superior en el país, en el que participa la 
Federación, los estados y la universidad. 
 
Plan de desarrollo por institución 
 
“Hay cierta rigidez del convenio que acota la utilización de los recursos a unos cuantos rubros y las universidades tienen 
necesidades diferentes, pero la única fuente de financiamiento es el subsidio que reciben tanto de Estado como de la 
Federación.” 
 
En la aplicación de los fondos, agregó, se presentan “muchas necesidades, como el de las pensiones y jubilaciones que 
muchas veces echan mano del capítulo mil del presupuesto, destinado a salarios. No hablaría de irregularidades, tengo 
mucha confianza en las instituciones de educación superior”. 
 
Sin embargo, informó que en los próximos meses la Anuies propondrá a los rectores de las universidades públicas un 
nuevo modelo de transparencia y rendición de cuentas, porque, reconoció, “no creo en las páginas de transparencia. 
Están incompletas, pues sí dan cuenta del destino de los recursos, pero no es suficiente”. 
 
Agregó que es necesario incluir un plan de desarrollo por institución con objetivos y metas cuantificables, verificables y 
continuas en el tiempo. 
 
Cuestionado sobre la participación de la Anuies en los foros de consulta convocados por la SEP para la renovación del 
modelo educativo, aseguró que se ha llamado a las universidades a participar en la elaboración de una propuesta para 
el bachillerato universitario que presentarán en los trabajos de los foros. 
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Al acto, donde se dio a conocer la reorganización del fondo editorial de Anuies, acudieron los investigadores de la 
Universidad Nacional Autónoma de México, Roberto Rodríguez e Imanol Ordorika, este último actual director de la 
Revista de la Educación Superior de la Anuies, así como la ex secretaria general de la Universidad Autónoma 
Metropolitana, Iris Santacruz, y el especialista en temas educativos Germán Álvarez. 
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Pide Monreal intervención de Chuayffet 

 
Maestros y estudiantes demandan salvamento financiero de la UAZ 
Alfredo Valadez Rodríguez 
Corresponsal 

 
Zacatecas, Zac., 27 de febrero. Más de 3 mil maestros y estudiantes de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) 
marcharon este jueves hasta el palacio de gobierno del estado para exigir a las autoridades locales y federales que 
apoyen el rescate financiero de la casa de estudios, que atiende a 40 mil jóvenes y lleva una semana en huelga. 
 
El contingente fue encabezado por integrantes del comité de huelga del Sindicato de Personal Académico de la UAZ; 
mientras, maestros jubilados de la universidad repartieron un comunicado en el cual propusieron convocar a una sesión 
extraordinaria del Consejo General Universitario ante la grave crisis financiera de la institución que, según el rector, 
Armando Silva Chairez, requiere al menos mil 49 millones de pesos para saldar sus pasivos. 
 
En el texto se indicó que el consejo universitario deberá ordenar a la brevedad posible “una auditoría financiera, 
administrativa y académica que sea integral y pública, y que sirva de base para el diagnóstico que ayudará al 
saneamiento, reorganización y reencauzamiento” de la UAZ. 
 
En la ciudad de México, Ricardo Monreal Ávila, diputado federal de Movimiento Ciudadano, exhortó a las autoridades 
federales y estatales a resolver el problema de la UAZ. Asimismo exigió convocar al gobernador Miguel Alonso Reyes y 
al secretario de Educación Pública federal, Emilio Chuayffet Chemor, a una reunión con los huelguistas. 
 
Monreal, el legislador panista José Isabel Trejo Reyes y Tomás Torres Mercado, del Partido Verde Ecologista de 
México, demandaron a la Cámara de Diputados evitar una crisis mayor. 
 
(Con información de Roberto Garduño y Enrique Méndez) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/02/14 SOCIEDAD Y JUSTICIA 41 

 
Presenta 55 programas académicos y 128 opciones en posgrado 
 

Orienta Expo Profesiográfica del IPN al alumno para elegir una 
carrera 
Arturo Sánchez Jiménez 

 
“Tenemos una población creciente que demanda entrar al Politécnico y que nos genera una presión muy alta, porque el 
número de espacios de los que disponemos no crece. Ya llegamos prácticamente a nuestro tope de capacidad y ya no 
tenemos muchas oportunidades de crecer”, señaló la directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), 
Yoloxóchitl Bustamante Díez, luego de inaugurar la Expo Profesiográfica de Nivel Superior en Zacatenco. 
 
Añadió que en algunas de las carreras donde hay mayor demanda el examen de ingreso al IPN se convierte en una 
competencia muy fuerte en la que sólo logran entrar quienes obtienen los mejores resultados. 
 
“Eso nos da la ventaja de poder tener a los estudiantes con los mejores resultados (...) que son con quienes nos 
queremos quedar. (Para los estudiantes esto) representa la necesidad de estar muy bien preparados para poder 
conseguir esos lugares, sobre todo para entrar a carreras que son muy demandadas”. 
 
Por ello, dijo, mediante la Expo Profesiográfica el IPN busca orientar a los jóvenes para que estén en condiciones de 
tomar la decisión más sensata sobre qué carrera quieren estudiar. 
 
La ceremonia inaugural fue interrumpida por un grupo de jóvenes que con un altavoz corearon consignas y mostraron 
pancartas con mensajes en los que exigían “educación gratuita, de calidad y aumento de la matrícula”, mientras los 
asistentes intentaron acallar sus reclamos con porras. 
 
Esta situación se prolongó unos siete minutos en los que la directora del Politécnico observó la escena desde el podio y 
luego dio por inaugurada la exposición. 
 
Sobre la interrupción Bustamante Diez comentó que el IPN tiene “una comunidad muy grande. En total damos servicio a 
450 mil personas que acuden a diferentes cosas al instituto. Somos muy respetuosos (de este tipo de expresiones), a 
veces quizás nos pasamos, pero si ellos tienen necesidad de expresarse, les damos la oportunidad de ello. A veces 
traen otras razones para protestar (...) pero con una comunidad de esta naturaleza sería imposible” que no hubiera 
situaciones así. 
 
En la Expo Profesiográfica se informa sobre los 55 programas académicos del Politécnico y de las 128 opciones que 
tiene en posgrado, así como de las cinco licenciaturas y 12 posgrados que ofrece en la modalidad no escolarizada y 
mixta. 
 
Expo Profesiográfica estará abierta hasta el 6 de marzo en el Centro Cultural Jaime Torres Bodet de la Unidad 
Profesional Adolfo López Mateos, en Zacatenco. 
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Apenas 20 por ciento de las entidades del país cuentan con leyes de prevención 
 

La voz de alarma internacional exige atender el acoso escolar 
 
De 13 millones de estudiantes 160 mil dejan de asistir a clases en Estados Unidos para dejar de ser agredidos 
 
El fenómeno, una especie de “fábrica de sicopatía”, define experta  
Alma E. Muñoz 

 
El acoso escolar (bullying) es “una especie de fábrica de sicopatía” que requiere una atención inmediata. Un niño 
acosado tiene 10 veces más probabilidades de suicidarse que otro menor, pero también es un delincuente en potencia, 
debido a que muy posiblemente repetirá las conductas de que fue víctima. 
 
Durante el simposio Acoso escolar: discusión o diagnóstico, organizado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de 
la Universidad Nacional Autónoma de México, Betty Zanolly Fabila, especialista en derecho y doctora en historia en la 
Facultad de Filosofía y Letras, advirtió que el fenómeno pone en riesgo que “nazcan y se reproduzcan sicópatas en 
potencia y grado; esto es muy delicado, porque si tenemos niños sicópatas es porque la sociedad también lo es de 
alguna forma y lo tenemos que evitar”. 
 
Especialistas llamaron a profundizar en el problema y no criminalizar a los menores agresores “porque ellos son 
víctimas de la sociedad”. Lo anterior, al mencionar que han sido insuficientes los esfuerzos y las políticas públicas para 
prevenir y eliminar el bullying: apenas 20 por ciento de entidades federativas cuenta con una legislación para prevenirlo 
y combatirlo. 
 
Zanolly Fábila recordó que la Administración Federal de Servicios Educativos en el Distrito Federal asumió que los 
adultos que cometieron acoso escolar cuando fueron niños “hoy ejercen violencia intrafamiliar. Se sabe que quien es 
víctima de bullying muy probablemente también caerá en una relación violenta y abusiva. 
 
“Antes fue su compañero (de escuela). Al paso del tiempo será su pareja. Más adelante, los hijos seguirán 
reproduciendo ese mismo sistema, sea en una parte, en la contraparte o en ambos roles. Se ha visto: soy víctima, tengo 
a mi victimario, pero después yo soy, a mi vez, victimario de otra”. 
 
La especialista definió que se trata de un círculo vicioso sin principio ni fin. En el mundo existen al menos un millón de 
escolares que se encuentran bajo acoso escolar, de los cuales 23 por ciento son víctimas, dijo. En Estados Unidos, de 
13 millones de estudiantes, 160 mil dejan de asistir a clases para evitar ser objeto de la agresión, mientras en Francia, 
160 mil de 1.4 millones de los 12 millones que existen en primaria y bachillerato lo sufren a diario. Por tanto, aseguró, es 
una voz de alarma internacional. 
 
A su vez, Lucía Melgar, profesora e investigadora del Programa Interdisciplinario de Estudios de la Mujer y 
Coordinadora del Programa de financiamiento y apoyo académico a investigaciones sobre mujeres y relaciones de 
género en El Colegio de México, indicó que el acoso escolar en México no debe sorprender dada la enorme de-
sigualdad social que caracteriza al país, el alto grado de violencia que se vive desde 2007 y la tolerancia y la 
discriminación “que se sintetiza en 98 por ciento de impunidad de los delitos y falta de sanción social ante el clasismo, el 
sexismo y el racismo”. 
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Datos recientes sobre el cobro de piso de niños y adolescentes en zonas controladas por el narcotráfico “revelan no sólo 
un fenómeno de imitación, sino una normalización y apropiación de la violencia del entorno en el ámbito escolar y nos 
obligan a preguntarnos por los modelos de conductas que niños y jóvenes reciben fuera de la escuela”, agregó. 
 
Alertó que “no se pueden esperar altas tasas de tolerancia” en los centros escolares de un país “elevada discriminación 
por todo tipo de factores”. 
 
Por su parte, el jurista Raúl Carrancá y Rivas cuestionó que en México exista la tendencia equivocada “e incluso, a mi 
ver, perversa, de enfrentar y querer resolver los problemas mediante nuevas leyes, reformas, abrogaciones, 
derogaciones, adiciones, elaborar todas ellas con rapidez, cuando no quebrantar la tradición jurídica de la nación. Las 
leyes de un lado, la realidad de otro sin ninguna vinculación”. 
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Anuncian paro en CCH Sur contra renovación de planta docente 
Alma E. Muñoz 

 
Aunque la Universidad Nacional Autónoma de México informó que no tuvo eco el paro activo de académicos 
inconformes con el programa de renovación de la planta docente, profesores que participan en el movimiento 
aseguraron que ayer realizaron acciones que les generaron mayor apoyo. Dante Bello, académico del Colegio de 
Ciencias y Humanidades Sur, informó que en ese plantel se acordó realizar un paro total el 13 de marzo. Mencionó que 
hubo un paro activo en las preparatorias cuatro y cinco, así como en la Facultad de Filosofía y Letras, donde “hubo 
afluencia enorme de alumnos, particularmente en cambios de hora y de turnos”. Indicó que también hubo jornadas de 
información en otras escuelas y facultades. 
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A maestros y alumnos se les dispara y secuestra 
 

La educación, “blanco de tácticas bélicas”; México, entre los 
países más afectados: informe 
De la Redacción 

 
Escuelas y universidades, así como estudiantes, maestros y académicos son blancos intencionales en ataques en todo 
el mundo, y no sólo víctimas del fuego cruzado, aseguró la Coalición Global para la Protección de la Educación en un 
informe divulgado ayer, que afirma que México y Colombia son los países de América más afectados por este 
fenómeno. 
 
En 30 países del mundo se registró un patrón de ataques deliberados contra instituciones e instalaciones educativas, 
alumnos y docentes entre 2009 y 2013. “Se les bombardea, quema, dispara, amenaza y secuestra precisamente por su 
relación con la educación. Son objetivos fáciles y desprotegidos, y los estados deben impedir que sean usados como 
blanco de tácticas bélicas”, declaró la directora de la coalición, Diya Nijhowne. 
 
En el informe, dado a conocer en Nueva York, se añadió que grupos armados irregulares, paramilitares, organizaciones 
criminales y ejércitos atacan la educación para defender sus propios intereses en lo que a veces es una represalia 
contra lo que gobiernos perciben como apoyo a la oposición, o se usan para culpar de falta de capacidad de las 
autoridades para frenar las agresiones contra la educación. A veces las agresiones tienen el objetivo de apropiarse de 
las instalaciones de las escuelas, o bien, oponerse activamente a que vayan al colegio niñas y mujeres. 
 
En México, el estudio cita el incendio a un jardín de niños en diciembre de 2010, cuyos maestros se negaron a pagar 
protección. También se menciona que en septiembre de 2011, en Acapulco, 30 mil alumnos dejaron de recibir clases 
porque los profesores protestaron contra las demandas de grupos criminales que les exigían buena parte de sus 
percepciones, luego de que semanas antes aparecieron cinco cabezas humanas afuera de una escuela primaria del 
puerto. 
 
En Colombia, pese a ser una de las pocas naciones que prohíbe explícitamente el uso militar de las escuelas, registró al 
menos 75 casos de planteles ocupados por diferentes grupos armados entre 2009 y 2012. 
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Las modificaciones a la Ley del Trabajo no han funcionado, dice el nuevo líder del CT 
 

Habrá cambios de fondo en sindicatos con la reforma laboral, 
acepta la STPS 
 
Continúa la cuesta de enero, señala Ojeda Silva al recibir su toma de nota de manos de Navarrete 
Patricia Muñoz Ríos 

 
El titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Alfonso Navarrete Prida, indicó que la reforma laboral 
implicará cambios de fondo en diversos sindicatos. En tanto, el nuevo presidente del Congreso del Trabajo (CT), 
Humberto Ojeda Silva, indicó que dicha reforma “no ha funcionado como debiera ser”. 
 
Entrevistado en la sede de la STPS, adonde acudió a recibir de manos de Navarrete Prida la constancia de toma de 
nota, el dirigente apuntó que la reforma laboral no ha sido “tan clara; aún tiene muchas lagunas y puntos que no se han 
aplicado, y otros han quedado en promesas, como el que los juicios laborales se resolverían con agilidad”. 
 
Dijo que las juntas de Conciliación y Arbitraje siguen en su dinámica de juicios lentos, y no han activado su 
funcionamiento para que haya una justicia laboral más expedita. 
 
Ojeda Silva, quien relevó en la dirigencia del CT a Joaquín Gamboa Pascoe, planteó que la cuesta de enero no ha 
terminado: “es más, empezó desde el año pasado” con el incremento en los precios de los productos básicos, situación 
que ha traído pobreza para trabajadores formales de diversos sectores de la población, dijo. 
 
Asimismo, señaló que la reforma hacendaria también “está pegando en la parte de las prestaciones de los trabajadores, 
por lo que en las revisiones salariales y contractuales se han buscado medidas alternativas”. 
 
Por su parte, Navarrete comentó que con la reforma laboral diversos gremios pasarán de ser “sindicatos de empresa” a 
“sindicatos de industria”, lo que implicará modificaciones en sus contratos colectivos y estatutos. Sin embargo, dijo que 
el gobierno de la República está listo, con pleno respeto a su autonomía y libertad gremial, para acompañarlos en este 
proceso de cambio. 
 
“El gobierno está dispuesto a ir de la mano con los trabajadores en aquellas modificaciones que requieran para hacerse 
más fuertes y más grandes”, indicó. Cabe recordar que en este caso están los sindicatos petrolero y el Único de 
Trabajadores Electricistas de la República Mexicana, que pasarán a ser gremios de industria. 
 
Cuestionado respecto a que la ex líder magisterial Elba Esther Gordillo ya cumplió un año en reclusión, expuso que ese 
es un asunto del juez, ya que es un gremio del apartado B, que no corresponde a la Secretaría del Trabajo. “Al Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) le mando mis respetos y saludos cordiales, y a la CNTE un exhorto 
para que se pongan a chambear y a dar clases”, comentó. 
 
Sobre la toma de nota que entregó ayer al nuevo líder del CT, expuso que “la CTM sólo ha estado registrando padrones, 
para cumplir con el requisito en la materia, pero el Congreso del Trabajo aglutina hoy por hoy a más de 5 mil 500 
organizaciones, que constituyen en su conjunto el mayor número de trabajadores con empleo formal en México”. 
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De tal manera que desde el punto de vista del funcionario, esta central “sigue siendo una organización muy 
representativa, y debe dinamizarse y vigorizarse, aunque esta renovación es muestra de que va en el camino correcto”. 
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Protesta la CNTE en Gobernación contra la reforma educativa 
Laura Poy 

 
Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se manifestaron frente a la Secretaría 
de Gobernación para protestar contra la reforma educativa y la armonización de las leyes secundarias en los estados. 
Integrantes del magisterio disidente señalaron que también se busca garantizar que en las mesas estatales de 
negociación se alcancen acuerdos que “finalmente se respeten, pues se firman las minutas, pero no se cumplen”. 
Señalaron que las acciones de protesta continuarán en los estados para intentar frenar la aprobación en los congresos 
locales de un nuevo marco normativo en materia de educación. 
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El propósito es reducir las presiones sobre los presupuestos de educación, señalan 
 

OCDE y BID recomiendan determinar una “negociación salarial 
única” para maestros 
 
El gobierno deberá mejorar el financiamiento al sector ante los bajos niveles de aprendizaje, dicen 
Laura Poy Solano 

 
Debido a que en México el pago de personal educativo absorbe hasta 90 por ciento de la inversión pública en el sector, 
la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) 
recomendaron al gobierno mexicano establecer una “negociación salarial única” con el magisterio, a fin de “reducir las 
presiones sobre los presupuestos de educación”. 
 
Las propuestas presentadas por los organismos multinacionales en estudios y proyecciones económicas para el actual 
sexenio, incluyen transparentar el uso de los recursos que se destinan a la educación, ante lo que considera un “déficit” 
en el aprendizaje de la población mexicana. 
 
El anuncio de la Conferencia Nacional de Gobernadores sobre la firma de un convenio para eliminar la doble 
negociación con las dirigencias seccionales del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), a fin de no 
otorgar aumentos salariales adicionales a los acordados a escala nacional, se alinea dentro de las propuestas 
presentadas por la OCDE y el BID, que han considerado la doble negociación como un mecanismo para elevar los 
salarios de los docentes, sin herramientas “de control y evaluación”. 
 
En la serie “Estudios Económicos de la OCDE: México 2013” señala que si bien los estados son los empleadores de los 
docentes, su situación laboral y las condiciones de pago se deciden “mediante un procedimiento de dos pasos. En un 
principio la negociación ocurre a escala federal, entre el poderoso sindicato de maestros, y el gobierno federal, que a 
menudo acuerdan grandes aumentos de sueldos anuales”. 
 
Y advierte que esa negociación nacional es seguida por un segundo proceso entre los gobiernos estatales y las 
representaciones sindicales, lo que permite otorgar aumentos salariales adicionales a los negociados a escala nacional. 
 
A eso que se suma una aplicación del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB) que “penaliza 
a los estados pobres frente a los más ricos, por lo que no permite disminuir las desigualdades en la educación”. Ante 
ello recomienda la revisión de los criterios para su asignación. 
 
Desafíos de la actual administración 
 
Al respecto, un análisis del BID denominado “México: retos para el sistema educativo 2012-2018”, señala que entre los 
desafíos que se deberán atender en esta administración se incluye la mejora en el financiamiento del sector, ante el 
bajo “aprendizaje en todos los niveles educativos”, pues destaca que alcanzar las metas de acceso y mejoramiento de 
la calidad requerirán de “mayor y mejor inversión y un nuevo marco de financiamiento”. 
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Para lograr estas metas, el BID recomienda al gobierno federal la revisión de su marco de financiamiento, pero también 
hacer mejoras en la transparencia del gasto educativo, mantener la rectoría de la gestión del recurso docente, 
consolidar el federalismo educativo y la autogestión escolar. 
 
Y subraya que la proporción del gasto educativo que se asigna al pago de maestros y personal administrativo es “mucho 
más alta que la del promedio de los países de la OCDE, dejando poco espacio para la inversión, lo que incide en la 
calidad”. De acuerdo con las cifras del BID, en México sólo se destina 3.1 por ciento del gasto educativo para inversión 
en otros rubros, frente a 8.7 por ciento de los países miembros de la Ocde. 

 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/02/14 REPÚBLICA 8 

 

 

 
 

 
 
 

 

 

 
  



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/02/14 POLÍTICA 20 

 

Magisterio disidente elegirá nueva dirigencia 
Laura Poy Solano 

 
El magisterio disidente del Distrito Federal elegirá este sábado nuevo comité ejecutivo en su vigésimo Congreso 
Seccional Democrático, en el que se analizará el impulso a nuevas estrategias de lucha contra la reforma educativa. 
 
Francisco Bravo, secretario general de la sección 9, quien concluirá su periodo como representante de cerca de 70 mil 
docentes de educación especial, preescolar y primaria en la capital del país, señaló que el nuevo comité ejecutivo 
tendrá como “mandato prioritario continuar la lucha contra la aplicación de las modificaciones a los artículos tercero y 73 
constitucionales, así como consolidar el trabajo de organización del magisterio disidente”. 
 
Agregó que a diferencia de la cúpula institucional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), los 
empleados de base “nos hemos dado las condiciones para elegir de forma democrática a nuestros representantes, con 
un congreso al que asisten delegados electos en las escuelas, y que aún sin una convocatoria estatutaria, el sector 
institucional del gremio ha tenido que reconocer que la enorme mayoría de los maestros del Distrito Federal es 
democrática”. 
 
Explicó que hoy se instalarán los trabajos de la plenaria y se iniciará el registro de delegados, que el sábado elegirán a 
una nueva dirigencia. Además se prevé la discusión de un plan estratégico de lucha para los profesores capitalinos, así 
como un balance de la jornada contra la reforma educativa. 
 
Bravo insistió en que el magisterio disidente “no se va a dar por vencido” ante el proceso de armonización de las leyes 
secundarias del sector educativo, y advirtió que “tampoco nos van a derrotar por cansancio ni en la lucha por la defensa 
de la educación pública ni por la democratización de cada una de las secciones sindicales”. 
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SEP 

Templo Mayor  
 
Con eso de que en Michoacán ya no se sabe quién es quién y de qué lado está, el sospechosismo está a la orden del 
día. Cuentan que los encargados del operativo del Gobierno federal en ese estado miran con recelo a Jesús Reyna, el 
polémico Secretario de Gobierno que fue Gobernador interino. Desde la llegada del comisionado Alfredo Castillo, según 
se quejan los elementos federales, el funcionario michoacano no ha sido lo que podría llamarse muy cooperativo. Y no 
sólo eso: dicen que Reyna, casualmente, anda muy cerca de quienes les gusta armar problemas. Por ejemplo, 
comentan que lo han visto muy apapachador con los maestros de la CNTE, esos mismos que apedrearon hace un par 
de semanas el convoy en el que viajaba Emilio Chuayffet. Y, ¡qué coincidencia!, fueron también profesores quienes 
protagonizaron ayer una violenta protesta en las inmediaciones del Congreso local, cuando se discutía la Reforma 
Educativa. POR ESO dicen que pa' casualidades... ¡ya fueron muchas! (Reforma, p. 12) 
 
Pájaros en el alambre 
 
@EChuayffet: La Reforma Educativa emprendida, debe acompañarse del pensamiento innovador que fomenta la 
investigación. (Rumbo de México, p. 2) 
 
Con pies y cabeza 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) anunció la licitación para la adquisición de 709 mil 824 tabletas electrónicas 
para alumnos de quinto y sexto año de primaria, en escuelas de Colima, Estado de México, Puebla, Sonora, Tabasco y 
Distrito Federal, que cursen el Ciclo Escolar 2014-2015. A través de Compranet, la SEP publicó la convocatoria bajo la 
modalidad de ofertas Subsecuentes de Descuentos. (Milenio, p. 8) 
 
Tópicos legislativos 
 
Anoche el Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya, improvisó "merecido homenaje" 
a los ex presidentes de dicha Mesa desde 1999, en la que destacan los dos últimos del PRI, Emilio Chuayffet y Jesús 
Murillo Karam, hoy integrantes del primer equipo del partido en el Gobierno. . (UnomásUno, p. 12) 
 
 

SNTE/CNTE 

Pepe Grillo 
 
Los activistas de la CNTE quieren meter ruido en Morelia. Pretenden relanzar su cruzada contra la Reforma Educativa. 
Ya tuvieron su primer encontronazo con la Policía Federal. Estuvo violento, pero van por más. Ya solicitaron refuerzos. 
 La idea es abrir un nuevo frente en la entidad. Parece que Michoacán no conocerá pronto el sosiego ni la paz. (La 
Crónica, p. Tres) 
 
Clase Política 
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El Presidente del IFAI, Gerardo Laveaga, hizo un reconocimiento al SNTE por su compromiso con la transparencia. El 
presidente nacional del sindicato, Juan Díaz de la Torre, refrendó la disposición del gremio para contribuir a la cultura de 
rendición de cuentas. Explicó que el compromiso de transparencia es con los maestros, para informar lo que hacen los 
órganos de gobierno del SNTE con sus recursos y con la sociedad, para dar a conocer el destino de los recursos 
públicos que recibe. (La Jornada, p. 8) 
 
Teléfono Rojo 
 
Por mimos no ha parado el Gobierno con los herederos de Elba Esther Gordillo. Literalmente: en víspera del aniversario 
de la aprehensión de La Maestra las autoridades laborales comunicaron su consentimiento para crear una nueva 
sección del SNTE. No una sección cualquiera, sino una -la 60- para manejar el contrato de unos 17 mil empleados de 
servicios, académicos e investigadores del IPN. Un logro de Juan Díaz de la Torre, pero sobre todo del presidente de la 
Sección 60, Bernardo Quezada Salas, quien llevaba años de lucha para manejar el contrato colectivo de trabajo. El 
anuncio lo hizo el 25 de febrero Díaz de la Torre a la directora del IPN, Yoloxóchitl Bustamante, con la respectiva copia 
de la toma de nota por el Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje. En el documento "se reconoce formalmente la 
representación legal y legítima de los trabajadores". (24 Horas, p. 10) 

Campos Elíseos 
 
La pregunta clave es: ¿cuál es el delito previo? Aunque parece cuesta arriba que  algún ministro de la Suprema Corte 
de Justicia tome el caso de Elba Esther  Gordillo, su abogado insiste en que por tiempos procesales debería de poder  
salir este año y que su caso —no por ser ella— es de "trascendencia nacional". (El Universal, p. 14) 
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